

Effet de la politique monétaire de la banque centrale des états de l’afrique de l’ouest (bceao) sur l’emploi en côte d’ivoire

**San Boris Kouadjo BEDIAKON, Baudouin Kouadio KOKO, Kacou Firmin CROI ,
Marcel Aristide BAKARY**

^a Université Jean Lorougnon Guédé de Daloa,

^b Université Alassane Ouattara de Bouaké

Résumé :

L’objet principal de cette étude est d’analyser l’effet de la politique monétaire sur l’emploi en Côte d’Ivoire de 1978 à 2017. Il s’agit principalement de trouver l’impact empirique entre la politique monétaire et le niveau de l’emploi dans l’économie ivoirienne, d’identifier les autres déterminants de l’emploi dans cette économie afin de tirer les enseignements pour la conduite de la politique monétaire. La relation entre la politique monétaire et l’emploi a été soumise à la vérification empirique à partir d’un modèle économétrique dynamique de type ARDL. Ainsi, il ressort des estimations effectuées que la politique monétaire de la BCEAO axée sur le rôle joué par les agrégats nominaux de monnaie a une influence positive et significative sur l’emploi en Côte d’Ivoire à long terme. On note aussi que l’inflation a un effet négatif et significatif sur l’emploi uniquement à long terme. Ces résultats indiquent que la politique monétaire menée par la BCEAO, n’est pas neutre en Côte d’Ivoire et font ressortir la nécessité de maintenir un cadre macroéconomique stable pour bénéficier des externalités positives inhérentes aux effets de la politique monétaire.

Classification JEL: E52, E24, E51, E31, D62

Mots clés : Politique monétaire, emploi, masse monétaire, inflation, externalités

Abstract:

The main purpose of this study is to analyze the effect of monetary policy on employment in Côte d’Ivoire from 1978 to 2017. The main aim is to find the empirical impact between monetary policy and the level of employment. of employment in the Ivorian economy, to identify the other determinants of employment in this economy in order to draw lessons for the conduct of monetary policy. The relationship between monetary policy and employment has been subjected to empirical verification using a dynamic econometric model of the ARDL type. Thus, it is apparent from the estimates that the BCEAO’s monetary policy based on the role played by nominal money aggregates has a positive and significant influence on employment in Cote d’Ivoire in the long term. We also note that inflation has a negative and significant effect on employment only in the long run. These results indicate that the monetary policy pursued by the BCEAO is not neutral in Côte d’Ivoire and highlight the need to maintain a stable macroeconomic framework in order to benefit from the positive externalities inherent in the effects of monetary policy.

JEL Codes : E52, E24, E51, E31, D62.

Key words: Monetary policy, employment, money supply, inflation, externalities.
